

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON, PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1^{er} de chaque mois, ou commencer avec le 1^{er} numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désiront s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE

Revue de la Semaine: Malgré que depuis plusieurs années on annonce la mort prochaine de Notre Saint-Père le Pape Pie IX, ce vénérable prisonnier du Vatican survit à ceux qui depuis longtemps le tiennent en captivité.—Prédiction d'une sainte religieuse, Marie Lataste.—Mort de Victor-Emmanuel, roi d'Italie.—Assemblée annuelle des membres du Conseil d'agriculture de la Province de Québec ; M. L. H. Massue élu Président du Conseil d'Agriculture, et M. S. N. Blackwood, Vice Président.—Le Cercle Catholique de Québec.—*Œuvre des vieux papiers.*

Causerie Agricole : Des graines (Suite) : Choix de l'état du sol.—Carottes, régime.—Soins au sol, binage.—Estriment de la terre.—Eclaircies des plants.—Influence de la qualité des graines sur la reproduction.—Nécessité du trieur.—Modification à apporter dans les semis.—Du renouvellement des graines de semence.

Sujets divers : Utilité et emploi des fumiers (correspondance).—La rotation dans la culture des champs.—Engrais pour les patates.—Conseil quant à la nourriture à donner aux chevaux.—Chiens qui étranglent les moutons.

Choses et autres : Portrait de Son Excellence Mgr. Couroy, délégué apostolique.—Sommaire de la *Revue Canadienne*.—Fabriques de sucre de betteraves.—Un hiver doux pressenti par les abeilles.

Recettes : Moyen d'ôter au beurre le goût de rance.—Rendre les bottes imperméables à l'eau.—Ciment pour fer.

PRIÈRE A NOS ABONNÉS DE PAYER AU PLUS TOT.

REVUE DE LA SEMAINE

"Combien de fois a-t-on dit que le pape était mort?" demandait il y a quelques jours Notre Saint-Père le Pape Pie IX, à ses camariers avec lesquels il s'entretenait familièrement. Et aussitôt il ajoutait : "Vous pouvez dire que le pape remplit bien toutes ses fonctions...."

On se rappelle qu'en 1873, ces usurpateurs du pouvoir temporel du Pape, par hypocrisie sans doute, paraissaient s'inquiéter sur l'état de santé du Souverain Pontife ; et Pie IX répondait toujours : "Ce n'est rien, dans quelques jours j'aurai recou-

vré mon agilité ordinaire ; et c'est probablement alors, quand "je serai bien guéri, que les journalistes mes amis diront que je suis en train de mourir."

Ce qu'il y a de parfaitement sûr, c'est que Pie IX ne mourut pas assez vite au gré de ces misérables parricides, et les coups d'épingles qu'ils lui envoient chaque jour n'ont pas d'autre but : le moment de suprême joie ; c'est le mot d'ordre de toute la mente. Pendant que le Saint-Père prie pour leur conversion, les chefs disparaissent l'un après l'autre : c'est ainsi que s'accomplira la prédiction de Marie Lataste, sainte religieuse qui a prêté la proclamation du dogme de l'Immaculée Conception ; après quoi elle annonce les cris de fureur de l'enfer, les persécutions de Rome et du Saint-Siège, et termine par ces paroles remarquables :

"Cette cité (Rome) paraîtra succomber pendant trois ans et demi, mais Marie descendra dans la cité : elle prendra les mains du vieillard assis sur son trône et lui dira : Voici l'heure, lève-toi. Regarde tes ennemis, je les fais disparaître les uns après les autres, et ils disparaissent pour toujours. Tu m'as rendu gloire au ciel et sur la terre, je viens te rendre gloire sur la terre et au ciel. Vois les hommes, ils sont en vénération devant ton nom, en vénération devant ta puissance. Tu vivras et je vivrai avec toi ; vieillard, sèche tes larmes, je te bénis."

Ainsi, pendant que l'on annonce que notre vénérable Pontife Pie IX, n'avait plus que quelques jours à vivre, qu'il était même mort, l'usurpateur même du pouvoir temporel Victor-Emmanuel, roi d'Italie, disparaît, et Pie IX n'a qu'un regret à exprimer : celui de ne pouvoir lui-même se rendre au Quirinal pour porter à ce roi mourant, et peut être repentant, les dernières consolations de l'Eglise.

Voici les dernières nouvelles que nous recevons sur la mort du roi Victor-Emmanuel, et que nous donnons sous toute réserve :

Rome, 9 janvier 3.30 hrs. P. M.

Le roi d'Italie est mort à 2.30 P. M. Il a reçu les consolations de la religion.

Rome, 9 janvier, soir.

Dans l'après-midi, les sacrements furent administrés au roi

P. Ouellet-Chartre